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郑州晚报：此次精品街改造的动机、背景
和目的分别是什么？

协调组：近年来，国家实施了中部崛起的
战略，郑州作为中部地区的重要城市，战略地
位很突出，具有较强的辐射能力。通过几年的
努力工作，郑州市的城市框架不断拉大，建成
区面积由 2002年底的 120平方公里发展到目
前的 294平方公里。但是，城市建设管理中依
然存在着一些突出问题，为进一步加快城市建

设步伐，提高城市管理水平，提升城市建设品
位，进行精品街整治势在必行。

开展精品街综合整治工作，是城市发展到
一定阶段的必然要求，更是提升城市品位，改
善城市形象，优化人居环境，扩大基础设施容
量，完成城市升级，吸引社会投资，建设全国区
域性中心城市和中原城市群龙头城市的客观
要求。特别是作为省会，随着社会经济的
发展和人民群众生活水平的提高，城市品

位与城市的可持续发展有着越来越密切的
关系。

道路，作为城市发展脉络和市民日常活
动的载体，其所表达的街景风貌直接体现了
城市品位和时代气息。从国内先进城市的建
设经验来看，街景整治是改变城市面貌、提
升城市品位的重要途径，也是城市更新的重
要内容，更是提升群众生活环境质量的重要
途径。

郑州晚报：郑州的城市交通本来就拥堵，同
时进行十条主干道改造，使交通更加拥堵，当初
制定改造方案时，有没有考虑市民的出行？道
路改造过程中的交通问题如何解决？

协调组：同时进行十条主干道改造肯定会
影响市民出行，施工前，交警部门专门制订了详
细的保障方案。郑州市公安局党委成员分包易
堵路段。项目部和施工单位开工前必须报交警
支队同意。施工时，尽可能不占用快车道，尽可
能不开挖横过道路和路口，确需开挖道路施工
的，必须在晚10：00～早6：00之间施工，且在早
6：00之前必须回填道路、架设钢板，确保不影
响车辆的正常通行。能半幅施工的，不要全封
闭施工，尽量采用夜间施工。调整施工路段及
周边道路的交通标志等，并制订了施工期间的
单向交通组织方案和应急方案，必要时立即启
用。根据施工路段交通流量的实际情况，在施

工路段周边各路口路段合理安排布署警力 24
小时进行管理，在高峰期间增设岗位，平峰期间
加强流动巡逻岗位。加大宣传力度，使市民掌
握交通信息。

交通管理部门还建议加快实施单行进
度。同时，交警部门还针对道路改造和易
堵路段，设计出最佳出行路线，建议广大市
民遵照此路线，充分利用支路网络，安全、
快速通行。

此次“精品街”综合整治施工涉及郑州市
的东西向主干道五条，南北向主干道五条。
其中郑汴路局部断行，郑汴路、紫荆山路、东
西大街、金水路、经三路、建设西路局部占用
快车道，十条道路全部涉及人行道。受此影
响最大的主要是三条路段：嵩山路（陇海路—
建设路）、建设路（嵩山路—大学路）、金水路
（建设路—东明路），交警部门制定了具体的

措施：
嵩山路（陇海路—建设路）首先采取东半幅

2个机动车道封闭施工，然后将东半幅封闭施
工路段恢复交通后，再将西半幅封闭施工。

金水路（建设路—东明路）虽然只开挖金水
路一层北侧1个车道，不影响二层通车，但会造
成金水路的交通压力变大，尤其是金水路的经
七路至经五路段更为严重。采取分段施工的方
法，完工一段、恢复一段。

对市区道路交通影响最大的是建设路（嵩
山路—大学路），必须半幅封闭施工、半幅通车，
先封闭南半幅施工，然后再封闭北半幅施工，整
个工程9月30日结束。为确保该路段施工的正
常进行，现已采取建设东路与棉纺路配对实施
单向交通组织，即建设路（嵩山路—河医立交
桥）由西向东方向单行，棉纺路（河医立交桥—
桐柏路）由东向西方向单行。

进入7月份后，郑州市十条精品街综合整治工程启动，
紫荆山路、未来路、花园路、经三路、嵩山路、东西大街、郑
汴路、金水路、中原路、建设西路等动工，再加上夏季多雨，
让我市有限的交通承受能力雪上加霜。精品街为什么要
改造、十条路同时改造是否考虑了市民出行、市区突出积
水点能否彻底解决、管道升级管网入地为何不一步到位、
此次改造究竟何时能全部完工、精品街改造后多少年不再
动……针对市民关心的热点问题，郑州市精品街综合整治
工作协调组（以下简称协调组）负责人接受了本报记者的
专访。对于此次改造给市民带来的不便，协调组深表歉
意，希望广大市民谅解。 晚报记者 袁帅/文 夏普/图

问题三：精品街改
造要达到什么效果

整治后将更宜人居
此外还有很多亮点

粉饰老建筑、增加游园绿地等

郑州晚报：此次精品街改造的具体内容
是什么？改造后是什么效果？

协调组：花园路、中原路、未来路已完成道
路路面、市政工程管线部分整治工作，只剩建
筑、绿化等整治工作还需进一步完善提高，因此
不需要破路整治。其余７条道路需破路进行
管线和路面整治。

整治包括十个方面，一是拆除违章建筑，
还路于民；二是对破旧楼体进行粉饰，对墙面
进行节能改造，沿街建筑物立面进行整治，提
升建筑物审美效果；三是对道路路面进行优
化，提高人车通行舒适度；四是对人行道进行
改造；五是对地下管线和空中线缆进行整治，
对屋顶、下水道、路灯、水电气暖设施等关乎
群众日常生活的事项进行改造、维护和完善；
六是对沿街绿化景观升级改造，增加游园绿
地；七是对公共设施更新改造，如垃圾箱、果
皮箱等；八是拆除沿街违章户外广告，重新规
划制作一批高质量的户外广告；九是规范沿
街商铺门头牌匾；十是对夜景照明升级改造。

此外，道路部分将增设公交港湾 80余
处，增设停车场、停车泊位，提高人行道铺装
材料档次；新增、改造街头园林绿地。

除此之外，此次精品街改造还有很多亮
点：比如提升建筑物审美效果，道路两侧建筑物
符合条件的还将进行精装修，一些破旧的房屋没
有精装修必要的要进行粉饰；更新人行道板，尽
可能拓宽人行道，保障盲道通畅；在十条精品街
上将增加游园绿地建设，以及一些艺术雕塑等；
这次整治还将对十条精品街的亮化工程进行改
造，并将对中原路西环立交、南阳路北环立交进
行亮化，之后还将对郑汴路立交、郑上路立交、农
业路跨线立交和文化路北环立交进行亮化。

郑州晚报：7月13日晚到14日凌晨的一
场大雨让郑州瞬间变成了水城，根据郑州降
水量实情，大雨来临时，道路积水能在多长时
间内消退？或者说，多长时间消退属于正常
情况？对于市民反映突出的市区道路积水
点，此次改造后能否彻底解决？

协调组：13日晚和 14日凌晨的大雨，总
降水量达 173.5毫米，雨情等级为特大暴雨。
郑州市现有雨水管网的设计能力是半年到一
年一遇，但这场大雨是30年来最大的一场雨，
远超出了市政设施的排水能力。按照行业标
准，如果降雨量在35毫米以下，积水在2小时
以内消退，则说明排水设施符合标准，但是几
天前的这场暴雨的降水量超出设计标准5倍
有余，雨水管网自然就无法承受了，正常情况
下，郑州市的雨水管网是可以满足需求的。

市区道路积水的原因是很复杂的，因为雨
水排放是一个系统工程，由地面——雨水口收
集——雨水管涵——沟渠——河、湖组成，其
中任何一个下级系统的排水不畅都可能造成
地面的积水，而郑州市原有的排水系统设计排
水能力低，整体老化、淤积堵塞严重，单纯的积
水点改造虽然符合规划要求，有时却只能缓解
积水，而不能彻底解决。郑州市原有雨水管道
设计标准很低，基本为一年三遇或一年二遇标
准，只有通过整个系统的不断改造，才能逐步解
决积水问题，这不是一两年能解决的问题。

道路改造给出行造成不便道路改造给出行造成不便
精品街综合整治协调组

向市民致歉

目前进行的精品街改造确实给市民的出行带来了不便，对此，协调组深表歉意，希望
广大市民谅解。协调组也是想尽一切办法，尽量把对城市交通和市民生活的影响降到最
低，为此，施工中采用了倒排工期，工程是昼夜不停，争取早日完工。

此次精品街改造也是为了提升郑州的城市品位，改善城市形象，优化人居环境。正如
所有新生命的诞生一样，新生伴随着阵痛，为了郑州的明天更畅通、更方便、更靓丽，作为
郑州的一名市民，作为对郑州怀有深厚感情的郑州人，大家彼此之间多一份体谅、多一份
宽容、多一份期待，才是理性的态度。郑州的明天需要所有郑州人共同努力，只有大家携
手努力，才能把家园建设得更加美好、舒适和宜居。

问题二：十条路同时改造是否考虑到市民出行 为保畅通制订了详细方案
市公安局主要领导分组包干易堵路段

问题四：市区突出
积水点能否彻底解决

现有雨水管网设计标准低
彻底解决需整个系统升级

这还需要时间
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